

CORREO DE MURCIA

del Sabado 12 de Septiembre de 1795.

Continuacion del Papel antecedente.

Mersenio en su Comentario sobre el Genesis, dexó escrito que el año 1713. en Paris habia treinta mil Ateistas, y que en una casa sola se habian hallado doce. Esta proposicion, que parecia increíble á un celebre Autor moderno que escribia en el de 1785. se ha demostrado verdadera en la catastrofa Francesa sucedida desde 1789. en la que el partido de nuevos Filósofos (que Dalambert, y hace triunfantes en 1760. y nombra en la historia de la expulsion de los Jesuitas Franceses, y promovida por dichos Filósofos con ayuda de los Jansenistas,) desde dicho año 1789 manda en Francia, y publicamente promueve el Ateismo, como religion nacional de los Franceses: los quales en la presente persecucion, con que han desterrado de sus estados el Catholicismo, negando á Jesuchristo, y negando la divinidad, han verificado parte de las profecias que San Juan, inspirado de Divina revelacion, dexó registradas en sus Epistolas, y en el Apocalypsis. En aquellas nos dice, que el Antecristo estaba ya en el mundo, y que Antecristo era el que negaba la divinidad á Jesuchristo. El Antecristo, pues, como claramente lo dice su nombre, es el que contradice á Jesuchristo, ó le niega. El que tiene este infame caracter, dice San Juan en el Apocalypsis, (cap. 13.) engañará á los habitantes de la tierra, haciendo que sean martirizados los que no tributen honor al estandarte, ó á la figura de su irreligion. Hará que grandes y pequeños, ricos, y pobres, amos,

amos, y siervos se distingán, llevando en su mano derecha, y en sus cabezas, la insignia de la irreligion, sin la qual insignia no podrán aparecer en el comercio civil, ni comprar lo necesario. La insignia será su nombre, ó el numero, que las letras de este signifiquen. El hombre de entendimiento haga computos para averiguar las letras de tal nombre; pues ellas hacen el numero 666. (*) Estas letras deben ser Griegas, pues el Santo Apostol escribió en griego, y tales letras se hallan en la palabra griega, *arnume* (niego): el Antecristo es el que niega á Jesuchristo: la insignia de los que como verdaderos Antecristos negarán á Jesuchristo, se verá en sus manos, ó en sus cabezas. En estas se ha visto el bonete (garro) de la *Libertad*, ó irreligion Francesa. Este bonete (ó gorra), el arbol llamado de la *Libertad*, y la palabra *Libertad* escrita, han sido, y son las insignias de los irreligionarios Franceses, sin las quales ninguno de sus nacionales puede estar en el comercio civil. De este modo los modernos Ateistas, verificando las profecias del Christianismo, se han mostrado claramente sus Antecristos, los quales en la sucesion de los siglos, forman la persona llamada *Antecristo*, (por San Juan, que pone ya existente en su tiempo, y que se figura por los que niegan la divinidad de Jesuchristo. Los Antecristos, que vendrán despues, declararán mas con sus hechos las profecias, que sobre ellos, leemos ya claras, y en parte verificadas. Si y, como el lector no debe tener por importuno, ni por prolixo el discurso que acabo de hacer. Lo he hecho, tratando de la Etica, cuya doctrina, mal entendida siempre por los hombres, se ha ilustrado y sublimado á la evidencia, y la ultima perfeccion con la doctrina christiana. Lo he hecho en circunstancias, en que esta doctrina divina se pretende descristianizar, destdivinizar, humanizar, y

(*) De otros tantos miembros, pocos mas, parece constar la Convencion de Paris.

obscurer por hombres viciosos , que son apóstoles de la irreligión , y homicidas de la sociedad civil. “

„ Su pretension ha relampagueado por todo el mundo, haciendo espantosos sonidos , y horrible estruendo , con que han despertado casi á todos sus habitantes : han visto este formidable relampago , y han oido este horrible estruendo , el Europeo , el Africano , el Asiático , y el Americano. Todas las Naciones , y toda clase de personas que las componen , saben la impiedad de tal pretension , pues han experimentado , ó visto , ó oido la fiereza de sus golpes , descargados con la mayor inhumanidad. Sucesos tan trágicos exceden los límites de la fiereza humana , y son sensibles castigos del Omnipotente airado ; cuya justicia venga el deshonor , y los agravios , que á su Imagen Divina , sellada en el espíritu humano , hace la malicia infernal de los hombres impíos. Esta , llegada ya á su último colmo , ha quitado la mascara á todas las sectas anticristianas , y ha hecho ver ; que en el mundo no hay mas religiones que el Christianismo , y el Ateísmo. Esta verdad manifiesta á la razón , y verificada con la experiencia , debe hacerse notoria á toda clase de personas , para que aun las mas ignorantes conozcan , que no se abandona el Christianismo sin abrazar el Ateísmo. Feliz la Nación Española , en la que el Christianismo puro y arraigado siempre profundamente , floreció sin interrupcion. Subdita de Cismáticos en el Reynado de los Godos , y despues esclava de Mahometanos en el despotico dominio de los Sarracenos , fue , y se mantuvo siempre dueña de sí misma , para conservar pura la Religion Christiana , por cuya defensa al presente guerra animosa é invencible contra el Ateísmo. “

Hasta aqui Panduro. Mas concluyamos corroborando lo dicho con el siguiente Apendice , y Notas del Autor , en el Libro , y discurso arriba citados.

APEN.

APENDICE CONTRA LOS JANSENISTAS.

Descubrimiento de sus posteriores hechos, de sus cautelosas maximas, y torcidos intentos.

Utinam faelices fruamur Pacis bonore.

La paz del Señor sea con nosotros. Digno esta, Señores Editores, porque al acabar de transcribir el anterior paragrafo, me distraxo el murmullo de algunas gentes que se congratulaban gozosas de los felices sucesos de la guerra, al mismo tiempo que se regodeaban otras mas y mas con la deseable noticia que publicaban las agradables voces de *Paz, Paz, Paz, &c.* Absorto yo tambien, y quasi distraido de mis anteriores ideas, no acertaba ya á remitir á Vmds. mis ofrecimientos, juzgandolos por su materia no tan necesarios como antes de tan buen supuesto; pero consideradas mejor las circunstancias, y creyendo mas urgente la obligacion de coadyuvar al bien comun del Estado, y que todo católico, y leal vasallo debe contribuir en todo tiempo á la defensa de la Religion, del Soberano, y de la Patria, y al desengaño de los preocupados necios y alucinados; por lo mismo los juzgo ahora mas precisos, y mucho mas necesarios. Quando nuestro gran Rey Monarca Catolico nuestro amable Carlos IV. haciendo los mayores sacrificios, consagra sus cuidados, y paternales desvelos en proporcionar las mayores ventajas y felicidades á sus amados vasallos; quando haya logrado contener la infernal furia de nuestros enemigos conciliando á todos los comunes consuelos de una paz catolica tan deseada. ¿Quién sabe si por lo mismo el enemigo oculto, y monstruo disimulado intentará valerse de estas circunstancias para proseguir sus disfrazados intentos? Y he aqui el por qué creí proseguir en los mios, quizá con mayor esperanza de lograr mis deseos: estos son el que los monstruos que directa, y clandestinamente pretenden destruir la Religion, la Monarquía,

quía, y arruinar la verdadera, y solida paz, quietud, y felicidad de la Patria, sean descubiertos, y en todas partes combatidos, y menospreciados hasta su total acabamiento. Este es el fin que me propuse en mis anteriores rescriptos, y lo que me obliga por ultimo á transcribir lo que el citado Panduro significó en sus notas, comprobando en ellas los hechos infames del Jansenismo. Dice, pues, en el citado Libro (Hist. del Hombre, tom. 3. pag. 130. y sig.) y sus Notas.

No se juzguen poca oportunas las advertencias que hago para que la piedad de los ignorantes viva cuidadosa; pues aun sabios piadosos han prevaricado con el aparente rigor del Jansenismo. Huyendo de la fiera persecucion de Francia contra el Catolicismo, han llegado á estos Estados del Papa, y en ellos han logrado el asilo que buscaban mas de tres mil Eclesiasticos, y Religiosos Franceses, los quales debian creerse Catolicos; mas el efecto ha mostrado que algunos de ellos, teniendose por Catolicos, eran verdaderamente Jansenistas. El Santo Padre Pio VI. mandó que todos los Franceses dichos declarasen con juramento su animo de detestar *la Doctrina Jansenistica condenada por la Iglesia*, y algunos de dichos Eclesiásticos, y Religiosos no han querido hacer el juramento. Por lo que pronta y publicamente han sido desterrados de estos Estados; y ellos, creyendose aun Catolicos, viven en mendiguez, y reiterado destierro, por no abandonar la rigurosa doctrina de Jansenio, incompatible con la Catolica.

2. „ Al Lector que tenga la curiosidad de leer el Proyecto de Bourg-Fontain (*Borgo fontana*), debo hacer la siguiente advertencia, para que mejor penetre el fondo de la doctrina Jansenistica. El Lector en dicho Proyecto leerá los fines, la conspiracion, y el acuerdo de los principales Jansenistas, para destruir primeramente todas las Ordenes Religiosas, despues la Clerecia, y ultimamente el Christianismo. Si el Lector duda de la verdad de este Proyecto, porque no le convencen las pruebas que se alegan,

á lo menos no dudará de su verificación, despues que lo ha visto, ú oido verificar en Francia, en la que sus 83 Obispos se han unido con el Obispo de Utrech, Xefe del Jansenismo, y ellos con sus 440⁰ Curas, han jurado observar la actual legislacion de la que se llama Republica Francesa, declarada protectora del Ateismo.”

„ Si el Lector considera en su fuente las cinco proposiciones primeras, y fundamentales del Jansenismo, estas ciertamente nada dicen sobre la destruccion de las Ordenes Religiosas, de la Clero, y de toda la Religion revelada: mas bien desentrañadas, suponen un Dios del palo, ó un Dios iniquo, que castiga á los que no le dá poder, para cumplir sus preceptos; y esta sola suposicion es manantial de todas las maximas del Ateismo. Mas el Lector para conocer claramente los fines del Jansenismo, no se detenga en sacar consequencias de su doctrina; ni en otras especulaciones semejantes, que ya no son necesarias. Atienda á la practica actual de sus profesores, y conocerá claramente sus fines. En las presentes revoluciones que afligen el Christianismo, y la Sociedad Civil, los Jansenistas en todas partes se han unido con los Filósofos Ateistas, y con los Presbiterianos, ó Calvinistas, que niegan toda Gerarquía Eclesiastica. Para defensa de esta, aun los Luteranos y Protestantes se han unido con los Catolicos de sus respectivos Países, y han declarado guerra igualmente á los Filósofos, á los Calvinistas, y á los Jansenistas. Estos aun en Italia han obrado publicamente con desprecio de la autoridad eclesiastica, y se han atrevido á escribir en defensa de la legislacion francesa, declarando delinquentes, y dignos del mayor castigo á los Eclesiasticos, y Religiosos que no quieren jurar su observancia. (Veanse las Reflexiones de Don Miguel Augusti, Monge Olivetano, Roma 1792. 8. *El Suplemento al Diario Eclesiastico del Septiembre y Octubre 1793. 8. y la Biblioteca Polemica de Cernitori en 1793. 4.*)”

„ Esta advertencia he debido hacer, para que aun los mas descuidados, é ignorantes sepan, y conozcan bien la

raza de enemigos , que contra la Religion , y el Estado anima , y cria el Jansenismo.”

Hasta aqui el precitado Escritor Catolico. Yo no pretendo , ni pretenderé jamas averiguar si en nuestra España , hay , ó no motivos de que se pudiera juzgar otro tanto. A los Superiores , y Magistrados , y á la vigilancia de los Tribunales pertenece de oficio el averiguar estos casos; pero sí diré que los Ultramontanos , y Hereges no han dexado , ni dexan de hacer sus esfuerzos para pervertirnos , é inficionarnos. Por lo que , y para desengaño de los que ignoran , insinuaré sus esfuerzos , en una breve nota de los libros de Jansenistas , que en lo que va de este siglo han procurado familiarizar en nuestros Catolicos Estados. Quando leo el Indice Expurgatorio del Tribunal Supremo de la Fé , á quien tanto procuran abatir , y difamar los Neotericos ilustrados , me sorprendo de ver el cúmulo de Escritos con que la heretica pravedad ha procurado , y procura destruir nuestra Religion Santa. No hay medios , maximas , ni estratagemas de que no hayan llenado sus Escritos para lograr sus efectos ; pero gracias á la Providencia , y al Catolicismo de nuestros Soberanos , los monstruos de la impiedad , y enemigos de la Iglesia , no han podido aún colmar sus deseos. Parece imposible que desde el siglo pasado hayan podido escribir tantos codigos de maldad , y tan multiplicados extractos. Solamente de Jansenistas que han procurado introducir en España , y que tiene la Inquisicion prohibidos en su Catalogo , pasan de 600 entre libros , instituciones , y todo genero de tratados , ¿ pero con qué titulos ? No hay epiteto que ellos no hayan adoptado , ni aliciente que no hayan procurado imponer en los titulos para conseguir que sus libros sean requeridos , y estudiados. En dicho Catalogo se observan quasi otras tantas diferencias de titulos , como son los Escritos : ya dixe que solo de Jansenistas son mas de 600 los prohibidos , y condenados , en qualesquier idioma , ó impresion que se hallen.

¿Pero qué dirán los malos Franceses, sus alumnos, y critico - apasionados, al oír que de los dichos libros prohibidos, son 560 los que están en Francés, y por los mejores Franceses compilados? Y no contamos los que no están proscriptos, porque aun no han llegado acá sus noticias, ni las censuras de los Literatos. ¡Qué ilustracion! O por mejor decir ¡qué engaño! Pasma el verse, que desde el año de 1640. que el Obispo de Ipres Cornelio Jansenio dió á luz su decantado *Augustino*, hayan crecido tanto sus defensores y alucinados. Lo prohibió la Iglesia, lo condenaron los Romanos Pontifices; y se opuso á estos decretos la mayor parte del Clero de Francia; y he aqui el cisma *Jansenistico- Presbiteriano*. Los hombres de Francia, sus Sabios, y Literatos fomentaron la semilla del Jansenismo, por contrarestar los derechos, y autoridad del Papa Sumo Pontifice Romano. Este fue el blanco de los mayores Jansenistas, y Literatos Franceses, cuyas discusiones, y escritos componen el gran cumulo de los proscriptos, y canonicamente condenados.

Se continuará.

APOTEGMA.

Los amigos de Antigono le aconsejaban muchas veces, que si se verificaba que tomase á Atenas le pusiese una guarnicion considerable, para que no se revelase en alguna ocasion; pues como sabia, ~~era la llave de toda la Grecia.~~ Antigono les respondió con estas palabras: Creo que no hay una guarnicion mas firme en un Reyno, que el amor de los Ciudadanos; pues faltando este son ociosas todas las fortalezas.

Imprimase,

Canó.

COR.